

Arturo Squella, Andrea Balladares y Guillermo Ramírez liderarán a sus partidos en esta materia:

Los dirigentes que se perfilan para ser los interlocutores de Kast en el Congreso

El cumplimiento de los objetivos del gobierno pasarán, en gran medida, por su éxito legislativo. Por lo mismo, en el equipo del Presidente electo apuestan por un trabajo en conjunto del sector.

BENJAMÍN COURT MOSQUEIRA

Durante el próximo período legislativo, el Presidente electo, José Antonio Kast, dependerá en gran medida de su capacidad de gestión en el Congreso para impulsar su denominado “gobierno de emergencia”, el cual tiene como objetivo principal trabajar en seguridad, migración y reactivación económica.

En este escenario, varias figuras se perfilan como claves para el éxito del trabajo legislativo del Ejecutivo.

Además de los ministros del Interior y de la Secretaría General de la Presidencia, Claudio Alvarado y José García Ruminot, respectivamente —quienes asumirán el rol natural de articuladores políticos—, las bancadas del Partido Republicano y de Chile Vamos son consideradas como un “recurso fundamental” por el equipo del Presidente electo para llevar a cabo los objetivos de su programa de gobierno.

Roles de Squella, Irarrázaval y Moreno

Por una parte, el presidente del Partido Republicano y senador electo por Valparaíso, Arturo Squella, mantendrá una comunicación permanente con La Moneda y tendrá la tarea de ordenar y coordinar a la bancada, compuesta por 31 diputados y 5 senadores (considerándolo), en función de los intereses de la

futura administración, explican en el círculo cercano a Kast.

Squella también ha asumido la responsabilidad de negociar con otros sectores políticos, tanto de cara al acuerdo administrativo (mesas y comisiones del Congreso) —en donde el Partido Republicano asegura tener la mayoría de los votos— como para asegurar apoyos en determinadas materias a partir de marzo.

En la colectividad también destacan que el senador electo mantiene vínculos con sectores de la futura oposición desde su etapa como diputado. En este contexto, el futuro jefe

de bancada de los diputados, Alejandro Irarrázaval, también ha desempeñado un rol clave en el diálogo con colectividades del oficialismo con miras a lograr a acercar posturas para el acuerdo administrativo.

“La idea de José Antonio Kast en la campaña de llegar a acuerdos amplios en el Congreso y que finalmente se tradujo en un gobierno amplio, yo he sido uno de los que ha tratado de que eso se consolide en el Congreso y en materia de negociación del acuerdo administrativo de la Cámara hemos armado equipos para que eso suceda”, dice Irarrázaval.

Además, sostiene que han elegido a la centroizquierda como su “interlocutor” para llegar a consensos.

Otras figuras del Partido Republicano asumirán mayores responsabilidades, señalan en el equipo de Kast. El diputado Benjamín Moreno es otro de los apuntados y es considerado un negociador directo con otros sectores, aunque mantiene un perfil bajo al interior del Congreso. “Hemos encontrado una muy buena disposición, sobre todo desde el Socialismo Democrático, o sea, el Partido Socialista, hacia el centro, a trabajar en

temas que son urgentes para la ciudadanía”, dice el diputado.

Agrega que “las mayorías transversales se van a ir viendo caso a caso, proyecto a proyecto. Yo creo difícil que una persona sensata, independiente de su sector político, sereste a, por ejemplo, tipificar la migración ilegal como delito, sereste a proponer mayores penas y mejorar las herramientas de persecución para el crimen organizado, sereste a disminuir la burocracia”.

Los cuatro nombres clave de Chile Vamos

Por parte de Chile Vamos, en el entorno de Kast mencionan cuatro nombres que desempeñarán un papel relevante. De la UDI destacan al presidente del partido, Guillermo Ramírez —electo diputado en el distrito 9—, y al senador Javier Macaya, quien en las últimas semanas ha tenido mayor exposición pública luego de su renuncia a la presidencia de la colectividad, en 2024.

En Renovación Nacional, la senadora electa y secretaria general del partido, Andrea Balladares, aparece como una de las principales cartas para negociar en representación de la directiva. Asimismo, el subjefe de bancada y senador electo, Andrés Longton, es valorado por sus buenas relaciones transversales en el Congreso, incluso con sectores de la oposición.



JOSÉ LUIS RISSETTI

JONATHAN MANGIALLA